



Medienmitteilung

Datum: 12. Dezember 2013 – Nr. 64
Sperrfrist:

Finanzausgleich: Beiträge an die Einwohnergemeinden für 2013 aus Ressourcen- und Lastenausgleich

Der Regierungsrat nimmt die Verteilung der Finanzausgleichsbeiträge für das Jahr 2013 an die bezugsberechtigten Einwohnergemeinden Kerns, Sachseln, Alpnach, Giswil und Lungern vor.

Aufgrund der vorliegenden Abrechnungen werden 4,81 Millionen Franken Ressourcenausgleich und 1,5 Millionen Franken Lastenausgleich ausbezahlt. Laut Finanzausgleichsgesetz sind jene Einwohnergemeinden beitragsberechtigt, deren Steuerkraft weniger als 95 Prozent des Mittels aller Gemeinden beträgt. Damit scheiden die Gemeinden Sarnen (Steuerkraft: 117,7 Prozent) und Engelberg (153,9 Prozent) als nicht beitragsberechtigt aus.

Die Auszahlungen für 2013 sind aus der folgenden Tabelle ersichtlich.

	Lastenausgleich 2013/2014 in Fr.	Ressourcenausgleich 2013 in Fr.	Total ordentlicher Finanzausgleich in Fr.	pro Einwohner in Fr.
Einwohnergemeinde Kerns	569'118.00	2'144'253.65	2'713'371.65	461.22
Einwohnergemeinde Sachseln	218'914.00	128'053.70	346'967.70	70.29
Einwohnergemeinde Alpnach	88'543.00	219'225.50	307'768.50	53.62
Einwohnergemeinde Giswil	207'911.00	1'629'456.60	1'837'367.60	508.12
Einwohnergemeinde Lungern	415'514.00	689'406.05	1'104'920.05	527.41
Insgesamt	1'500'000.00	4'810'395.50	6'310'395.50	